



El grupo, en la imagen con sus formadores, estudiará en el centro hasta junio. :: FOTOS: YVONNE FERNÁNDEZ

Premio del Ministerio de Educación y Ciencia para el centro

El colegio San José de Calasanz continúa rompiendo moldes. El Ministerio de Educación y Ciencia ha otorgado al centro el Primer Premio Nacional a la Calidad e Innovación por un enfoque integral e innovador en la metodología de orientación profesional para el profesional del siglo XXI. En concreto, ha sido reconocido el proyecto 'Coaching en competencias para la excelencia profesional en Orientación Profesional', de Rafael Pilar, que aborda la orientación profesional no sólo como una serie de recursos o medios para que el alumnado consulte, sino como un todo a través de procesos de acompañamiento como el conocido 'coaching'.

Aulas integradoras

El colegio San José de Calasanz imparte el primer curso de Lanbide dirigido a discapacitados intelectuales

:: SILVIA OSORIO

SANTURTZI. El colegio San José de Calasanz, en Santurtzi, ha apostado este curso por la integración. El centro está impartiendo por primera vez, a modo de experiencia piloto, un curso orientado a obtener certificaciones profesionales oficiales de Lanbide para personas con discapacidad intelectual fruto de un convenio de colaboración con la Fundación Síndrome de Down País Vasco. Un programa formativo muy completo y novedoso que cursarán hasta junio siete jóvenes de entre 25 y 32 años.

Elena Díaz, Itziar Gil, Lucía Arístegui, Denis López, Maite Garagarza, Ana Belén López y Borja Acha son los protagonistas de esta primera hornada de estudiantes que, pese a sus limitaciones, desean valerse por sí mismos y salir al mundo laboral. «El objetivo es impulsar y defender el derecho de las personas con discapacidad a ocupar los

mismos espacios que el resto de ciudadanos. Desde un principio, el centro vio el proyecto con ilusión y apostaron por la importancia y por dar la oportunidad de hacer prácticas como todo el mundo, de tener una adecuada preparación para encarar el mundo laboral», afirma Irai de Caravaca, miembro de la fundación y profesora de apoyo que comparte la labor formativa con el Doctor en Pedagogía y director del proyecto Víctor Maeztu, y los profesores Oralia Portero e Iñigo Sáenz.

Ambas entidades han sumado fuerzas para desarrollar el perfil de ayudante de gestión y servicios comunes teniendo como principal objetivo capacitar a estos alumnos con necesidades educativas especiales de cara a un futuro puesto de trabajo, pero sin olvidar otras áreas personales y sociales que se interrelacionan e inciden en el proceso de inserción laboral. «Es un certificado oficial de Lanbide absolu-

tamente normal como cualquier otro, pero tiene de especial la adaptación que tenemos que hacer por las necesidades que tienen los alumnos», explica el responsable.

Así, en la metodología de enseñanza ha sido necesario «individualizar mucho», tanto en el número de alumnos –las aulas ordinarias están compuestas por 15 alumnos– como en los materiales. «Los libros que se utilizan en los módulos ordinarios son tochos con mucha letra. Aquí tienen la letra más grande, se incorpora mucha imagen y los textos tienen menos tecnicismos para que sea más fáciles para ellos. Además, hay actividades teatralizadas y ellos participan mucho más», agrega. Con la adaptación de los contenidos es posible alcanzar los aprendizajes necesarios y «acceder a una formación de calidad», precisa la docente de apoyo. Asimismo, el hecho de que estudien en un centro ordinario normaliza aún más la situación de este colectivo. Así, salen al recreo igual que el resto de los alumnos y se relacionan con ellos.

«Que no nos aparten»

Los profesores que dirigen el ciclo no dudan en deshacerse en elogios ante la capacidad de superación de estos chavales que sólo buscan, como dice Itziar Gil, residente en Sarriko, «que no nos vean como bichos, que no nos aparte nadie de su lado y que el trato sea siempre normal». «Para mí, lo importante es salir al mundo laboral, tengamos una discapacidad o no. Aquí me han traído la motivación y las ganas de trabajar», comenta. Su compañera de pupitre, Lucía Arístegui, de Algorta, está «muy contenta» con esta iniciativa. «Estoy aprendiendo muchas cosas para que el día que encuentre un trabajo sea una buena trabajadora», zanja.



El entusiasmo de los alumnos queda patente.



La coordinadora orienta a una de las estudiantes.



El material de estudio ha sido adaptado.



INSTITUTO SUPERIOR DE ESTUDIOS www.ised.es

Auxiliar de Clínica Veterinaria

Certificado de especialización Profesional
Centro Colaborador: MÁS DE 50 CONVENIOS CON CLÍNICAS Sin estudios previos

OTROS PROGRAMAS DE ESPECIALIZACIÓN

- Peluquería y Estética Canina
- Ayudante Técnico Veterinario
- Adiestrador profesional homologado por la C.A.V.
- Especialidad modificación de conductas homologado por la C.A.V.

DESCUENTOS POR MATRICULACIÓN EN ENERO

PRÁCTICAS GARANTIZADAS
Barcelona - Bilbao - Madrid - Zaragoza - Pamplona
Amistad, 7-bajos. 94 435 41 33

**CONVOCATORIA
FEBRERO**